

Editor y Admor. L. Cartín G. Oficina Avenida 2a. Este 100 v. al Sur del Banco de Costa Rica Teléfono 438 Apartado 111

# CORREO NACIONAL

Suscripción mensual \$ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 8 DE NOVIEMBRE DE 1925

Núm. 2109

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### El armamento cogido a los rebeldes

Melilla.—Hemos cogido cinco cañones, varios franceses y numerosas municiones artilleras que ayer mismo se han estado gastando, batiendo a los grupos enemigos. Conviene advertir que éstos han aumentado, y si no hay más es porque, según versiones de prisioneros recogidos al enemigo, éste ha suirido en la zona francesa una serie de reveses, obligando a Abd-El Krim a enviar a su hermano, con 3.000 hombres, refuerzo supremo que ha destinado a Beniurriaguel, privándole de los contingentes llamados apremiadamente a Beni-Tuzin, Tensaman, Beni-Bu-Irahs y otras tribus del macizo central reñeno.

### Minas de plata y zinc

Praga.—Según algunos pe-

riódicos va a constituirse y puede que se haya constituido ya una Sociedad anónima con objeto de explotar las minas de plata y de zinc de Herklin, cerca de Prestice, las cuales están paradas hace ya mucho tiempo.

Parece ser que esta nueva explotación se llevará a cabo con participación en la empresa de capitales alemanes.

### ¿Abdicará el rey Faycal?

Londres.—A pesar de lo que se ha dicho en contra, es evidente que la visita del Rey Faycal a Londres tiene otro objeto que el cuidado de su salud.

Como los asuntos de Mesopotamia serían más fáciles de resolver si Faycal no estuviera en el Trono, por pertenecer a la familia de los hashimitas, a la cual odia Ibn-Seud, gobernador de la Meca, no se-

ría extraño que la enfermedad de Faycal le sirviera de pretexto para abdicar.

### Propaganda rifeña

Tanger.—Sométido por los franceses todo el territorio de Branes, Abd-el-Krim sigue su intensa propaganda con cartas y discursos a los caídos invocando la religión y asegurando mentidamente grandes triunfos en el frente español.

Señalase contraataques rebeldes de la región de Beni-Zerual, donde afluyen hareas de los beni-urriagueles.

En el Alto Leben donde está el hermano de Abd-el-Krim señalase meballas enemigas.

Adviértese el nuevo servicio de caballería de los rifeños, en Metalsas y Beni Amaren, continuando empero las derrotas de los rebeldes, que están grandemente desanimados por el resultado del bombardeo a la costa de Alhucemas.

### Choca, contra un árbol, un aeroplano, de Londres a París

Wadhurst.—Una mujer americana, Miss Kate Burke, resultó herida mortalmente cuando un aeroplano francés, que viajaba de Londres a París, chocó contra un árbol al hacer un aterrizaje forzoso. Dos más, sus hermanos el Rev. Daniel Burke y su hermano Joseph Burke, de New York fueron heridos.

Tres pasajeros más y el piloto y los mecánicos franceses solo recibieron una sacudida.

Hacía una neblina y el aeroplano se había salido de su ruta regular.

### Hundimiento de una Iglesia

Malaga.—En el pueblo de Casa Verdeja se ha unido la iglesia sin que afortunadamente haya desgracias personales que lamentar.

### El dominio del aire

Londres.—Los diarios hacen observar los esfuerzos de Francia y Alemania para desarrollar la aeronáutica y ocupar el primer puesto en el dominio del aire. Subrayan principalmente la intención del Gobierno alemán de establecer en Prusia, cerca de Bradeburg, a treinta millas de Berlín, un puerto aéreo que serviría de punto de partida y llegada de todas las líneas europeas aéreas.

### Un comentario

Roma.—Comentando el proyecto de Pacto de seguridad europeo, el diario "Tevere" órgano fascista de mediodía; hace observar los numerosos peligros que tendría para Italia la unión de Austria y Alemania, añadiendo que los Gobiernos de París, Roma y Praga están igualmente interesados en evitar esta unión.

### "La Gaceta General de Alemania"

Berlín.—Se anuncia que el periódico órgano del señor Stinnes "Gaceta General de Alemania", ha sido vendido, en tres millones de marcos, a un consorcio, que se propone continuar la política que ha venido siguiendo hasta ahora.

—El periódico "Servicio Parlamentario Socialista", ocupándose de la venta de la "Gaceta General de Alemania", dice que esta noticia desmiente el rumor circulado recientemente, según el cual se atribuía al Gobierno prusiano la intención de adquirir dicho periódico.

### Abundancia de bonito

Vigo.—Continúa con abundancia la pesca del bonito.

Algunos peces llegan a pesar 40 kilos, lo que resarce la escasez de sardinas.

### Incidente Sotela Marín

El comentario de ayer giró alrededor de la muy fuerte publicación que hizo don Rogelio Sotela contra don Manuel Marín.

Pasadas las once horas hubo un incidente, pues el señor Sotela se encontró con el señor Marín frente a la Joyería Ortiz. Se asegura que el segundo desenfundó su pistola para agredir, pero fué contenido por varias personas.

Ojalá las cosas no pasen a más.

### El Presupuesto de Administración Pública para 1926

En un alcance a La Gaceta del número de ayer se publicó el Presupuesto de gastos de la Administración Pública para el año de 1926 que alcanza a la suma de \$ 24.962.933,03 (veinticuatro millones, novecientos, sesenta y dos mil novecientos treinta y tres colones y tres centavos).

### El Banco Nacioal de Seguros

De buena fuente hemos sido informados de que el Banco Nacional de Seguros de Vida principiará a funcionar a principios del próximo mes.

### SERVICIOS RELIGIOSOS DE HOY

#### METROPOLITANA

Misa rezada a las 6 horas.  
Misa del Excmo. Sr. Arzobispo en el Altar del Corazón de Jesús a las 7 horas.  
Misa para los militares. A las 8 horas.  
Misa Conventual. 9 horas.  
Misas rezadas. 11 y 12 por el Presbo. Zúñiga.

#### MERCED

Misas rezadas a las 5 y media, 6 y 7.  
Misa cantada. A las 8 horas con sermón y evangelio.  
Misa parroquial a las 10 hs.  
Rosario a las 7 horas.

#### CARMEN

Misas rezadas a las 6 y 7 horas.  
Misa parroquial a las 8 hs.  
Misa rezada a las 10 hs.  
En todas las misas se reco-

gerán limosnas para el órgano. Ojalá que no falten con ella las personas que ocupan asientos.

Bautizos a la una.  
Reunión de vicentinas a las seis y media de la tarde.

#### CAPILLA DEL HOSPITAL

Misas rezadas a las 5.30 y 6 horas.

#### PARROQUIA DE LA DOLOROSA

Misas rezadas a las 6 y 7 horas. Parroquial con explicaciones doctrinarias a las 8 hs.  
Bautizos a las 13 horas.  
Por la tarde reunión de vicentinas.

#### SOLEDAD

Misas rezadas a las 6 y 7 hs.  
Misa Parroquial a las 8 hs.  
Misa Solemne a las 10 hs.

### Las vacaciones en los colegios

Las vacaciones de las escuelas y colegios se avieciuan.

El último del mes que cursa entrará en vacaciones la «Escuela Mercantil Manuel Aragón»; las escuelas principiarán a salir el ocho de Diciembre y el Liceo de Costa Rica saldrá el 23 del mismo, así como el Colegio de Stas.

### Madres Católicas de Sion

El martes 10, a las 8.30 horas, se celebrará la asamblea mensual de las Madres Católicas de Sion. Se encarece a las asociadas no solo la asistencia sino también la puntualidad en acudir a la hora citada.

### Memorial de unos vecinos de Monte de Oca

Varios vecinos de Monte de Oca han dirigido un memorial a la autoridad respectiva pidiéndose de que la paja de agua cedida a don Alfredo Anderson, les perjudica, toda vez que ella es tomada del surtidero de agua del distrito de las Mercedes de ese cantón.

Este asunto será tramitado por la Municipalidad de Montes de Oca.

### Liga de Acción Social Católica de Señoras y Señoritas Costarricenses

Hoy domingo, a las 2 de la tarde, en el Salón de Catecismo de La Merced.

El Director  
ROSENDO DE J. VALENCIANO

### Mejoras en la Fábrica de Licores

Durante todo el año la queja de los malos olores de los residuos de la fermentación de la fábrica de licores, han sido constantes, pues en realidad producen emanaciones repugnantes.

Los esfuerzos hechos para remediar ese mal han sido incesantes, pero no dieron resultado, ni por parte de la Comisión de Sanidad, ni por la de cloacas.

Ahora si se arrancó una propuesta al Gobierno y es la de que en enero, cuando rija el nuevo presupuesto, se hará esa cloaca tan necesaria.

El gasto solo será de jornales, pues la tubería existe hace dos años en el patio de la fábrica.

El remedio será tardado, pero llegará por suerte para los vecinos de la Soledad.

### Cómo se salvaron Amundsen y sus compañeros

Cerca ya de Spitzberg fueron recogidos los exploradores por un buque de pesca, el *Siedin*, de Balsford, que se dedicaba a la caza de focas. En él regresaron a la Bahía del Rey, donde encontraron al *Heimdal* y al *Hobby*, a bordo de los cuales fueron recibidos con grandes muestras de alegría. En ellos encontraron miles de radiogramas de todos los países del mundo, en que personas de toda condición, la mayoría absolutamente desconocidas, se interesaban por la suerte de los audaces exploradores polares.

### Excursión para el siguiente domingo

Se prepara por los Socios Marianos un almuerzo frío en la finca de los P. P. en San Sebastián. Hay gran animación, pues será la última fiesta del presente año.

### Anécdota

La princesa Matilde, que había encargado un retrato a un gran pintor iba a su estudio, por las mañanas, de riguroso incógnito. Al atravesar el puente de las artes oyó una voz lastimera que gritaba:

—¡Hermosa y caritativa señora, tened compasión de este pobrecito ciego!

Era un pobre diablo que, teniendo entre sus piernas a un perro, tendía una bandejita a los transeuntes. Echó la princesa una moneda de plata y pasó. Esta operación se repitió varios días; pero una mañana, la princesa, distraída, olvidó la limosna.

—¡Cómo—dijo el mendigo.—¿La princesa olvida hoy a su pobre ciego?

Sorprendida, la princesa Matilde se detuvo y le preguntó:

—¿Me conocéis, buen hombre?

—¡Ah, sí, señora! Cuando se os ve una vez no se os olvida nunca!

—Pero ¿cómo podéis saberlo siendo ciego?

—¡Oh, señora princesa, el ciego no soy yo, sino el pobrecito perro!

—¿Pué importa que de gallina te montejen los malvados si vencióndote a ti mismo les demuestras ser un gallo?

Muchas luces en las playas, en las calles y en los centros, mucha por todas partes... ¡y qué poca en los criterios!

La ruina de las naciones dos causas creo que son: falta de amor al trabajo y falta de amor a Dios.

### Gestiones de la policía para capturar una banda de ladrones

La policía trabaja actualmente en San Sebastián con el objeto de capturar una banda de ladrones que ha dado mucho que hacer en estos últimos días.

En la semana que hoy termina la casa de habitación de unas señoras Guevara fué saqueada y en un negocio comercial de don Rafael Porras fué robada gran cantidad de hierro.

### Fuente monumental para García Flamenco

El Ejecutivo autorizó la creación de una fuente artística en el parquecito situado frente al Edificio Metálico en memoria del Maestro mártir.

Por su parte el municipio conocerá luego de la conexión de la cañería para el surtidor que acompañará la fuente.

### Para sonreír

Marido y mujer

—¿Estuviste en casa del dentista?

—Sí, hombre, pero me ha hecho sufrir horriblemente. Fíjate que me ha tenido dos horas con la boca abierta.

—Más te habría hecho sufrir si te hubiera obligado a estar una hora con la boca cerrada.

Papipotazos para pelonas

Presumidillas peloncitas, purpúreamente pintadas, y pobrellas pelonzotas, poco pretendidas, paseáanse por pobladísimo parajes públicos presentando postizos perendengues y... ¡proh pudor!... piernas, pantorrillas, posaderas, pechos... ¡puff!

¡Por piedad, provocadoras pelonas, pensad, pensad pausadamente!

Papo Pocapena

## La propaganda política de estos momentos

No vamos a decir de colores políticos: no podemos ni debemos alzar pendón, porque nuestro diario no tiene en mira más que las cuestiones sociales, desde el punto de vista cristiano, para exponerlas y discutir las cuando el caso ocurra con oportunidad: y además, todos los colores políticos como los de la luz en el blanco se resumen en uno solo: *interés patrio*.

La política es la ciencia o arte que enseña el modo de intentar la resolución de los intereses nacionales del modo más eficaz para el bien de la comunidad.

Así es, y así debiera ser siempre.

Pero, como el diablo es la mona de Dios, y sabe transformarse en ángel de luz cuando le conviene, hétenos allí, que también la política, se convierte muy frecuente, por arte de las mañas humanas, es decir, por *artimañas*, en la ciencia o arte del interés personal antes que del interés de la Nación.

—¿Cómo?

—Ciertas gentes astutas, de elocuencia labiosa, que es la perfidia de la elocuencia, y de algún prestigio barato adquirido por amistades, por dinero y hasta por acreedores, arrastran gentes y tratan de convencerlas de que la salud de la Patria está en sus manos, de que nadie como ellos y el Partido que forman, o al cual pertenecen, está capacitado para derramar bienes sin cuento sobre el país y sobre los triunfadores en los comicios: que nadie tiene más sinceridad, ni más cordura, ni historia más limpia, ni personalidades para el Gobierno más "puras" e "inmaculadas"...

Y discursos y plataformas van y cartas vienen en los cuales, más aun que miga de análisis de cuestiones por resolver se utiliza el insulto y la distribua para los de criterio político contrario.

Y a quien no encuentran listo lo encuentran tuerto y a quien no miran derecho lo señalan torpe y a quien no advierten espada reluciente y aguerida en los campos científicos, lo señalan, como la primera "vaina" de la República.

Y todos con sus prédicas y sus injurias, dejan ver a la claridad del sol, más que el interés Patrio, su ambición desenfrenada, su sed maldita de escalar alturas, para hacer peor que los otros hicieron; eso si llevando una situación holgada a costa del Presupuesto.

Y en la campaña actual diputadil esto se pone de manifiesto oasi hasta escandalosa y desvergonzadamente:

Los partidos se dividen: los altos Jefes no saben que hacer, porque los de más gacnate en cada partido, advirtiendo que ser Diputado en Costa Rica es una ganga soberana, y el "*Modus vivendi*" por cuatro años, más lucrativo que pueda existir por ese arte del Poder Ejecutivo que tiene al Congreso en eternas sesiones durante todo el año, lo que produce a cada Diputado amén de su sueldo una muy pingüe dieta por vivir gastando saliva y pulmón días enteros en lo que podría resolverse en dos horas, por esa enorme ganga, cada quien quiere ser candidato, y si no lo nombran, se echa a la calle y publica plataforma y hace su propia propaganda y todo el mundo se contagia de ganas de ser diputado: Médicos, abogados, agricultores, artesanos y obreros.

Solo un bien resulta de este Mare Nostrum de ambiciones; y es que se destruyan las pretenciones de formar partidos históricos que han sido las calamidades más negras de las naciones en donde existen.

Costa Rica no debe tener jamás Partidos de esa clase. Nuestra familia Patria no debe sentir jamás la corrosión de los odios que enjendran, a la larga, esos históricos partidos, que, como en Nicaragua, Colombia y Guatemala, han mantenido en sozobra y hundida en gran desgracia a las gentes buenas de esos países.

Pero a pesar de tanto bien que se deriva de tantas ambiciones, siempre queda el ridículo de que en Costa Rica, todos nos sentimos capacitados para ser si no la primera espada, al menor la primera vaina del terruño.

BIDUIN

**Dr. RAFAEL A. GRILLO**  
Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania  
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias  
Despacho: FARMACIA GRILLO — De 11 a 12 a.m. y de 2 a 4 p.m.  
TELEFONO: DE DIA 1023 — TELEFONO: DE NOCHE 1141

## Palabra Divina

Domingo XXIII después de Pentecostés

*En aquel tiempo estando Jesús hablando al pueblo, llegó un hombre principal (o jefe de sinagoga), y adorándole le dijo: "Señor, una hija mía está a punto de morir; pero ven, impón tu mano sobre ella y vivirá." Levantándose Jesús le iba siguiendo con sus discípulos, cuando hé aquí que una mujer que hacía doce años que padecía un flujo de sangre, vino por detrás y tocó la orla de su vestido. Por que decía ella entre sí: "Con que pueda tocar solamente su vestido me verá curada." Mas volviéndose Jesús y mirándole dijo: "Hija, ten confianza, tu fe te ha curado." En efecto desde aquel punto quedó curada la mujer. Venido Jesús a la casa de aquel hombre principal, y viendo a los tañedores de flautas y el alboroto de la gente, decía: "Retiraos, pues no está muerta la niña sino dormida." Y hacían burla de él. Más echada fuera la gente, entró y la tomó de la mano, y la niña se levantó.*

(San Mateo, Cap. IX, v. de 18 a 26)

### CONSIDERACION

No faltaba fe a aquella pobre y desgraciada mujer; pero su fe era imperfecta, pues creía que por lo menos había de tocar el vestido del Señor para quedar sana. Menor es todavía la nuestra y más remisa si no tenemos confianza de sanar de todas nuestras enfermedades espirituales cuando logramos la dicha, no ya de tocar el vestido del Redentor, sino de aposentarle en nuestro pecho por medio de la Comunión. No todos los que tocaban al Señor sanaban, sino los que le tocaban con fe y devoción: días como no medran todos los que comulgan, sino los que lo hacen con las disposiciones necesarias.

## En las calles donde hay escuelas se pondrán señas para los conductores de vehículos

La Junta de Educación de San José se dirigió al señor Gobernador de esta provincia rogándole ordenara al Jefe de Tráfico o a quien correspondiera, cambiar el rumbo de carrera de los automóviles y camiones que trafican en la Avenida 3ª. O., entre calles 6ª. y 8ª., donde está situada la Escuela Superior de Varones del Paso de la Vaca, por considerar que el paso de dichos vehículos entraña eminente peligro para los niños que transitan para la escuela antes citada.

Cree conveniente, dicha Junta en que los carros tomen la Avenida 5ª. O. o bien que se coloque policía en las bocas calles Este y Oeste, a fin de regular la velocidad y evitar de ese modo accidentes.

En vista de esta nota, el señor Gobernador se dirigió al Sr. Jefe de Tráfico, quien

a su vez, manifestó que no sería posible prohibir el tránsito por la Avenida en que queda instalada esa Escuela, en primer lugar porque el Reglamento de Tráfico contempla ese caso, y porque en segundo lugar, haciendo tal prohibición, tendría que hacerse también en todas las calles o avenidas donde hay escuelas.

Para satisfacer a la Junta de Educación el Jefe de Tráfico, don Donato Iglesias, ha manifestado que mandará poner en las esquinas de las escuelas, señas para que los conductores de vehículos pasen con la mayor prudencia y con moderada velocidad.

Muy buena es la idea del señor Iglesias.

## Almacén Canosa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a ₡ 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a ₡ 28.00 caja de 12 litros y ₡ 31.00 de 24 medios litros.

## Deportivas

Muy bueno es el plan que el Sr. don Juan F. Stahl, presentará al Comité de la Junta de Cultura Física, para marcar el diamante de beisbol en el Estadio Nacional.

Según se nos ha informado a última hora, el "Limón Rechs" no podrá llegar a jugar con El Laberinto, hasta el domingo entrante. Por consiguiente hoy no habrá beisbol en el Estadio.

La llegada de los futbolistas panameños a nuestro país está muy próxima, y según una carta particular recibida de Panamá, saldrán de Colón del jueves próximo en quince días.

Nuevo Srío. del San José Base Ball Club

El jueves pasado celebró sesión bajo la presidencia de don Agustín Salas, el San José Base Ball Club. Se procedió al nombramiento de nuevo Secretario en sustitución de don Carlos A....

de don Carlos A. Stahl, y resultó electo Sr. don Juan F. Stahl, quien a no dudarlo, desempeñará ese cargo con la actividad que le caracteriza.

El próximo jueves nos asuntos importantes para conocer de la actividad que como socio presentará antiguo Secretario.

Figuras del Ciclismo

Pedro Carvajal, un entusiasta muchacho que no se ha olvidado en cuenta; pues creía que podría ser un portista renombrado, pero habilidades han demostrado que muy pronto ocupará puesto de consideración en sport. Fue quien ocupó el primer puesto en la carrera bicicletas de Cartago a Ciudad Esquinas y según el Sr. Gonzalo Rojas, este joven puede considerarse entre los mejores de primera línea. Es pues que tenemos otro buen competidor.

Guardabarras

## CONGREGACION MARIANA DE CABALLEROS

Se les recuerda a los señores miembros de la Congregación Mariana de Caballeros, la conferencia mensual que se verificará hoy a las 7 y 30 p.m. en el local de costumbre. Dicha conferencia la dictará el señor Director, Rvdo. Presbo. don Teodoro Gebrande.

San José, 8 de noviembre 1925.

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

## Adela de Jiménez e Hijos

San José Costa Rica  
CONTRATISTAS — CONSTRUCTORES  
APARTADO 343 — TELEFONO 278

agente en Cartago,

## MANUEL FREER

## Cooperadoras Salesianas

La Conferencia mensual tendrá lugar el sábado 7 a la hora acostumbrada, en casa de la Señora Presidenta doña Julia de Núñez.

Pueden asistir todas las señoras y señoritas que deseen tomar parte en una Obra eminentemente SOCIAL y ganarse una Indulgencia Plenaria.

P. SOLDATI

## Comisiones políticas

Muchísimas son las comisiones que hoy salen en propaganda, pues los tres partidos activan sus campañas, ya que justamente solo falta un mes.

Para la Villa de Colón, saldrán por parte del echandismo los licenciados don Juan Felipe Picado y don Ricardo Fournier.

Para Desamparados sale don Vicente Sáenz, también por el agricolismo.

El licenciado don Alfredo Saborío hará de Alajuela su principal centro.

Don Carlos María Jiménez y don Paco Núñez desde ayer se dirigieron a Orotina. El jimenismo quiere reforzar ese centro que también dará sus sufragios en la provincia de Alajuela.

El reformismo también ha enviado como 20 comisionados.

## Informaciones municipales

La sesión del viernes se secretó. Había que conocer en ella multitud de detalles referentes al presupuesto de 1926. La Inspección de Municipalidades en vez de volver *inconforme* ese documento, lo dió de nuevo al municipio para que lo reexaminara. En general nos dio que se consignaban ventajosos aumentos para los empleados. El debate fue muy largo e interesante.

Al reducir el propio municipio las cifras de su presupuesto, pasará cosa igual a las comisiones.

Esos cuerpos tendrán que devolver sus presupuestos.

Ojalá se haga un trabajo a conciencia, pues esto no ha habido necesidad de trabajar como 10 presumpcionarios para cubrir los gastos.

# Vida Social

## VIAJEROS

A mediados de esta semana saldrá para Guanacaste don Leonidas Briceno.

—Vino de Aserri el Director don Eulogio Aguilar.

Vino de Heredia don Juan Rafael González.

—De Santo Domingo estuvo aquí don Marcial Rodríguez.

—Don Manuel Aguilar pasa unos días en esta capital procedente de Esparta.

—De Coronado vino don Higinio Vargas.

Sale hoy para Orotina don Francisco María Núñez en gira política.

—Don Juan de Mata Quirós llegó ayer a la capital procedente de San Rafael de Coronado.

—Se espera que en esta semana regrese el diputado don Jorge Volio.

## ULTRAMAR

Saludamos al caballero francés don Isidoro Lamic quien procedente de México ha venido para fundar negocios comerciales aquí.

## PERMISO A UN DIPUTADO

El Soberano ha concedido 15 días de licencia al diputado don Jorge Ortiz, quien se encuentra enfermo.

## LEADER POLITICO EN VIAJE

Para Orotina partió don Carlos María Jiménez en gira política.

## EXTERIOR

—Han pedido su pasaporte para el exterior, y se les ha concedido a la apreciable señorita Adela Rosabal Cordero, y a doña Adela Phillips de Romero, a quienes deseamos viaje muy grato.

## BAUTIZO

Ayer, en la Iglesia de la Merced, con el nombre de Juan Luis, recibió los aguas bautizales el precioso niño de los apreciables esposos, don Luis Montalto y doña Celia Corol nado de Montalto.

—Sirvieron en calidad de padrinos don José Andrés Co-

ronado y la señorita María Montalto Cantón.

Nuestras más vivas felicitaciones para los esposos Montalto-Coronado.

## MISA DE FUNERAL

Mañana en el Carmen a las 7 horas se verificará una misa de novenario en memoria del que fue estimable caballero y ejemplar ciudadano don Mario Evangelista Campos, avisamos esto a las numerosas amistades de las familias Campo y Astúa.

## ANIVERSARIO

Cumplió ayer un año de haber fallecido la distinguida maestra y culta dama doña Adela Corrales Madriz.

Joven y virtuosa había hecho del magisterio su apostolado cosechando buenos triunfos y el aprecio de las actividades escolares. En esta capital tuvo el elevado cargo de Directora.

Al hacer recuerdo de la buena señora elevamos hasta el Cielo una oración por su alivio y reiteramos de modo cariñoso nuestro hondo pesar a su viudo don Juan Madriz.

## EXCURSION

Salen hoy para Electriona las señoritas Borrará donde harán un picnic. Que se diviertan mucho.

## HOMENAJE FUNEBRE A UNA DIRECTORA

Ayer se cumplió el primer año del fallecimiento de doña Adela de Madriz.

Con tal motivo varias escuelas le dedicaron un homenaje fúnebre.

En la capilla del Seminario se oficiaron varias misas en su memoria y descanso. Se ve que la gratitud y el compañerismo perduran entre los maestros y alumnos.

## MISAS EN SUFRAGIO DE DON ROBERTO MONTERO

Al cumplirse los nueve días del fallecimiento de este amigo se verificaron en la Iglesia de la Merced misas simultáneas en todos los altares. La concurrencia fue muy numerosa asistiendo la viuda y demás miembros de la familia R. I. P.

# La Casita blanca

¿Te acuerdas, hermosa amiga, de aquella casita blanca casi oculta entre las flores, los árboles y las zarzas; del nido donde crecías tan tierna, sencilla y casta como en su nido de yerbas las palomitas torcazas, donde el maternal cariño daba alimento a tu alma con la miel de sus consejos, de su virtud con la sabiduría?

¿Ya no recuerdas el templo de tus impresiones castas donde tus labios dijeron a Dios la primer plegaria? Allí tus puros suspiros hasta el Señor se elevaban, como el incienso bendito desde el altar de tu alma; allí, nunca el negro cuervo del dolor puso sus garras: sólo el ave de la dicha batía sus blancas alas.

¿No te acuerdas ya del sitio

donde contenta pagabas la bendición de tus padres con un ósculo en sus canas? ni de la sombra del árbol debajo de cuyas ramas, iba, en las tardes del estío, a besar tu frente el aura, ni del placer con que oías los cantos en tu ventana que entonaban los jilgueros a la suave luz del alba?

¡Oh sí! Porque esas delicias esos ecos de la infancia, son estrofas de un poema que ha escrito Dios en el alma! Son sus bellas armonías tan dulces, tan delicadas que el alma que las percibe no puede nunca olvidarlas, y cómo olvidar, hijita, que ellas tu existencia encantan si eres tan pura y sencilla cual las palomas torcazas que hacen su nido de yerbas allá en la casita blanca?

G. M.

# PROGRAMA

De la música que ejecutará la Banda Militar el domingo en la Misa de Tropa y Recreo en el Parque Central

## MISA

1º. Una fiesta en Buda-Pesth, Marcha. Lecail.

2º. Después de la Puesta del Sol, Intermezzo. Pryor.

## RECREO

1º Dauder, Pasodoble español. Lope.

2º. Poeta y Aldeano, Obertura. Suppé.

3º. Mis Amores, Danza Portorriqueña, Madera.

4º. La bella de New York, Selección de la opereta de Kerker.

5º. Crepúsculo, Fox. Brown.

El Director,

Rodrigo Cantillano

# Los panaderos se reunirán mañana

El gremio de panaderos ha estado la presente semana en verdadera actividad para defender un asunto de régimen interno.

Para completar pareceres mañana muy temprano, como a las ocho horas, tendrán un meeting. Punto de reunión será el Salón Teatro llamado de la Constructora.

Todo el gremio es como de doscientos cincuenta panaderos que tienen desde hace meses una agrupación sindicalista bajo el plan de los obreros mexicanos.

Entendemos que los puntos en debate están en relación con el reglamento de panaderías emitido por el Poder Ejecutivo, mediante la Subsecretaría de Salud Pública.

# Correspondencias de todo el País

## Cartago al día

Incorrecto

La falta de cultura de algunos estorba que se lleven a cabo mejoras en bien del público. El señor Administrador de Correos trabajó para que se colocaran buzones en diferentes partes de la ciudad, con el fin de facilitar al vecindario el depósito de cartas. Pues bien, cuál no sería la sorpresa del cartero que recoge la correspondencia del buzón de La Puebla al ver que éste no podía abrirse por estar el candado lleno de arena y dentro del buzón en vez de cartas una rata en estado de putrefacción! El señor Administrador está en disposición de que si la policía no vigila para impedir esas manifestaciones de incultura, se verá en la necesidad de quitar los buzones y dar el trabajo al público de ir hasta la oficina.

Aviso

La Agencia Principal de Policía colocó en media calle un pizarrón en el cual hay un aviso que dice: "se prohíbe pasar con vehículos y animales que hagan ruido. Hay enfermo. \$ 5 de multa."

Tendrá la bondad el señor don José Pacheco de decirnos a que clase de animales se refiere? Pues entre los animales que hacen más ruido están muchos sujetos a pesar de ser racionales.

Traslado

Don Vicente Meneses tras-

## Posible discusión del asunto de los farmacéuticos

Durante toda la semana pasada figuró en la orden del día del Congreso el nuevo dictamen sobre la petición de algunos prácticos de botica para ejercer de farmacéuticos. Pero no fué posible tratar ese problema. Entendemos que agotados todos los asuntos, especialmente la ley de elecciones y la cañería de Limón, mañana se discutirá el problema que anunciamos y que ha de ser seguramente violento.

## Turno feria

El próximo domingo 8 de los corrientes habrá un turno feria a beneficio de la Escuela de este lugar, para cuyo acto los señores maestros han hecho la respetiva invitación.

## Damita enferma

La señorita Graciela Solís se encuentra delicada de salud. Muy de veras pedimos al cielo por su pronto restablecimiento.

## Corresponsal

Poás

## Matrimonio

Se efectuó el enlace matrimonial del señor Albino Murillo, y ahora se comenta el próximo del amigo don Concepción Murillo con la muy noble, inteligente y virtuosa señorita Olimpia Chaverri.

## El Correo Nacional

No era posible que nos dejara de visitar el importante diario "El Correo Nacional". Todo buen católico y amante de la buena prensa, debe apoyar a todo trance un periódico de la índole del "Correo".

FRANK

# Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodas, maya, etc.).

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

J. E. Vander Laat

**Agentes** ACTIVOS Y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.—Presentación de buenas recomendaciones indispensables.

**Buena comisión** se ganan personas (también señoras de respeto), que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION

**Sociedad Cooperativa Centroamericana**

Apartado 1219 -- Teléfono 289  
75 varas al Sur de la Catedral

# UNITED FRUIT COMPANY

## Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Teja y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el vi-je de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fiffce Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M. MARSH,  
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925

# Cartago tendrá su mercado de carnes

A emitación de la capital y por mayores conveniencias higiénicas, en Cartago se va a establecer un mercado especial de carnes.

La obra se iniciará por disposición de la Junta de Vigilancia y Construcción del Colegio de San Luis Gonzaga, la que con el nuevo departamento se va a procurar una nueva renta que servirá para los intereses y la amortización de la deuda de... 120.000 colones que se va a contraer para acabar el edificio del colegio.

Los planos del edificio se diseñarán de acuerdo con la Subsecretaría de Salud Pública y la suma autorizada para el edificio es de diez mil colones.

Cartago, pues, tendrá carnicerías, absolutamente sanitarias.

Antes de pedir mercadería a Europa o E. U. PIDA PRECIOS A Alfonso Aitschul SAN JOSÉ

# REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

# Avisos Económicos

Precios convencionales.

**Hermosa Casa Céntrica.**—Para vender en ventajosas condiciones, buena para. Boarding o para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

**Casa y negocio en Barrio Keith.**—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en ese barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

**AVISO AL PUBLICO** que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballería de don Luis Fernández, —125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

**Avisamos a nuestra numerosa clientela** que daremos todas nuestras maderas del Pacifico a los precios más bajos de plaza con un 5 % de descuento y puestas en sus respectivos trabajos sin cobrar los acarreos. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tablilla, traslape, tabloncillo y toda clase de molduras en Cedro Pochote de pino mera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayacán, Gentzaro, Guapinol, Espav-Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiendo a con toda prontitud.—A SERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado.

**Solicitud.**—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

**Se vende o se alquila** en el Barrio de Otoyá hermoso chalet contra temblores contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramírez 150 varas. al Norte de Alsina.

**Casita cómoda,** de \$ 50 de alquiler mensual, alquila Adriano Arié.—Informes en el "Correo Nacional".

**Traducciones.** Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hois. Poste Restante.

**Buen negocio.** Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, alto de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

**SE NECESITA** una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

# Santoral

Domingo 8.—23°. Después de Pentecostés. Los Cuatro Mártires Coronados. Santos Godofredo, obispo, y Florencio.

## SANTOS SEVERIANO Y COMPAÑEROS MARTIRES

Teniendo el imperio romano por emperador al cruel Diocleciano, hubo en Roma cuatro hermanos cuyos nombres eran Severiano, Severo, Carpóforo y Victorino; todos eran cristianos, deseosos de sacrificar la vida por Cristo. Habiendo llegado esto a noticia del Emperador, mandólos prender y llevar delante de un ídolo de Esculapio, y que, si no le adoraban, los matasen a azotes. Detestando el mandato del Emperador, los desnudaron y, atados a una columna, los hirieron con plomadas tan fuertemente, que en aquel tormenta dieron sus almas a Dios, el 8 de Noviembre del año 300. Los cristianos los sepultaron en un arenal a tres millas de Roma, en la Via Lavicana; y, como dice Abdón en su Martirologio el papa Melquiades mandó que se celebrase la fiesta el día de su martirio; y, por no saberse sus nombres, que se celebrase bajo el nombre de "los cuatro coronados". Después fué revelado a un varón santo que se llamaba como queda dicho, y de ellos hace mención el Martirologio Romano.

## NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION DE WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente a todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Debilidad General, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta y los Pulmones. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes y es sin dudas una de las mejores preparaciones entre sus similares." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

# Movimiento marítimo

Hoy a las 7 horas fondeó el vapor inglés "Toloa" de 4318 toneladas, procedente de Nueva York vía Habana y Cristóbal, con 15 hs. de mar de Cristóbal. Trps.: 132 cap.: C. W. Wildden y consignado a UFC. Carga: 5357 bultos con 570,0170 ks. Correo: 278 sjs. Pasajeros: De N. York David Dupuorted, Ward Overbeck, Felix Schocer. De Habana Charles Cheverolais, Maria Yanes del Castillo, Bernar-

nardo Reyes, George Ward, Amparo Ward, Manuel Bolano, Leopoldo Ortiz. De Cristóbal George Cooper, Dionisio Facio, Clelia Harshaw, James Hart, Julio Hernández, Rosa Hernández, Jean Lamieg, Gaston Martín, María L. Martín, Georgett Martín, Fernando Montagné, Rosita Montagné, Ricardo Montealegre, Frank Morrice, Elías Rojas, Charles Sar-Faty, Anne Sicrelemlil, Strenli, Nella, Voglio, Arturo

Volio, Manly Nheobee, Jorge Zeledón, Domingo Chaves, Francisco Chaves, Alberto Elizondo, William Kenny, Luis C. López, Manuel López, Felipe Villanova, Jaime Villanova, John Wilken, deportado de Cristóbal, Manuel Alvarado. En tránsito 4.

Limón: hoy a las 6 hs. fondeó el vapor holandés "Oryssen" de 2684 tons., procedente de Amsterdam vía Cristóbal con 18 hs. de mar de Cristóbal, trips. 197, Cap. P. Koningste In y consignado a Albertols Aragón, carga: 3339 5 con 190521 kilos, correspondencia 280 sacos y bn. 1 paq. Pasajeros de Amsterdam: Hugo Karlson. De La Guayra: Perck Mc Naughton Oswin. De Cartagena: Matilde Paláu, Agustín Paláu, Charles Paláu, Daniel Samundio, Emelinda de Samundio, Enrique Samundio, Ernesto Samundio, Blanca Carrillo, Aida Carrillo, Enrique Carrillo, Arturo Martínez, María T. Martínez, Miguel Araujo, Ana de Araujo, María Araujo, Olga Gonaar, Alicia Gómez Naar, Juan Pezewezy, Elena Rossen, Emelinda de Aspírez, Amparo Aspírez, Cristina Hernández.

## ¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

# Librería Española

## MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa

# Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI

## Compro juego comedor

### Macabeo Vargas

# LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.  
**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.  
**CEMENTO** "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavoratorio inodoros, que alto y tan bajo de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine tc.  
**CATER** Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas MATERIAL DE CANERIA, Tubos, codos, nides, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.  
**ALUMINIO**, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.  
**COCINAS** para leña tres tamaños, precio de ocasión.  
**MATERIAL PARA CLOACA**, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.



**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud.

**TARROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.  
**ABARROTES** en general, Material de barro Belga para cloacas.  
**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos.  
**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida en 1893  
TELEFONO Nº 11

Rivera & Cia.

# Un brindis de Pétain

Al final de una comida, con que fué obsequiado en Tetuán el mariscal Pétain, general en jefe del Ejército francés en Marruecos, el mariscal pronunció un sencillo brindis.

La referencia de sus palabras, la encontraremos hoy, perdida entre las informaciones marroquíes de un periódico. Aludió el mariscal, al derribamiento del régimen parlamentario en España, al restablecimiento del orden perturbado por el sindicalismo revolucionario, y dijo: ¡Quien sabe, si las circunstancias, exigirán que en Francia se haga lo mismo!

Tal vez responda este brindis de Pétain, a la actitud de los revolucionarios del parlamento francés, en las posturas de la legislatura, en vísperas de las resoluciones de aquel Gobierno para dominar la rebeldía rifeña. Porque salió de París el mariscal con la impresión que le produjeron los discursos de los diputados comunistas defensores, colaboradores e informadores de Abdel-Krim; los que anunciaban su oposición violenta al envío de tropas a la zona francesa de Marruecos; y los que se jactaban de dar alientos al cabecilla rebelde para perseverar en la rebeldía agresora contra el Protectorado francés.

¿Ve Pétain un peligro nacional en el parlamentarismo? Así se deduce del brindis: "¿Quién sabe si las circunstancias harán necesario en Fran-

cia lo que se ha hecho en España!

Es decir, terminar por la violencia con el régimen absurdo del parlamentarismo, con las licencias de los políticos que sacrificaron el interés patriótico al interés personal y de partido, a la populachería; y con la amenaza sindicalista del desorden material, y de las propagandas subversivas, cual se proponen los 13.000 maestros, que aspiran a convertirla escuela en centro de divulgación de los principios de la Tercera Internacional.

En estos días últimos, un periodista francés comentaba en *Le Journal* el contraste que ofrecían algunos diputados, con la abnegación del Ejército que lucha en Marruecos por la causa de Francia. Y decía, que debieran ir allí, para apreciar de cerca el sacrificio de las tropas, los que de tal suerte combatían la intervención militar en las tribus salvajes insumisas.

El periodista, veía en el parlamentarismo, el mayor obstáculo de la acción de Francia y para el interés de Francia.

En el parlamentarismo, y en los males que del parlamentarismo se derivan. Es lo mismo que ve el mariscal Pétain, en cuyo pensamiento está, por lo que puede deducirse de sus palabras, lo conveniente que sería terminar con un estado de cosas, con un sistema, que es fuente inagotable de indisciplina y de desorden.

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros.

## Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. Teléfono No. 40

Débiles—Convalescientes y Ancianos

TOMAD

## Vino Sanson

en EL AGUILA DE ORO

PUJOL Hnos.

TIP. DE SAN JOSE